

NO.20 2022.1.11

Rina Inoue



# Kumwetulira

Mwa dzuka bwanji ? Dni ka lankhula Malawi..

せきまちきたしうがっこ  
関町北小学校のみなさん、あけましておめでとうございます。今年もよろしくお  
ねがいします。みなさんは、どんな冬休みをすごしましたか？井上先生はコロナの  
りゆうこう こくないいどう  
流行で国内移動ができず、のんびりとしたお正月をすごしました。お正月は年越し  
そばにお節、お雑煮、角松ととても日本が恋しくなりました。さすがにそばは作れ  
ないので、うどんを自分で作って年越しうどんをしました(笑)。  
さて、今回はせっかくなのでクリスマスとお正月にちなんだ話をしようと思いま  
す。

マラウイではクリスマスもお正月も特に変わらずいつも通りでした。クリスマス  
は、暮らしの関係もあるのでしょうか、プレゼントが届くという文化は多くの家庭に  
はありません。家族と過ごし、少しいつもより贅沢な食事をする(鶏を食べるなど)  
ことが多いですね。リウォンデの街中ではクリスマツリーを見かけることは  
ありませんでした。聞いた話だと、お家の中に飾っているところもあるそうですが、  
多くはなさそうです。また、裕福な家庭では、湖沿いで過ごすこともあるそうで  
す。首都にある栄えているレストランやスーパー・マーケット(2箇所ですが・・・)  
には、クリスマツリーはあったようです。

お正月はというと、こちらもいつも通りで1月1日からマーケットは通常通りあります、いつもよりお店の数は少ないかな?といった印象でした。面白いなと思ったのが、マラウイは1月3日が New Year Day で祝日になっています。どうして3日なのか、真相は分かりません。お正月だからといって食べる物が変わることもないようです。

学校は1月4日から始まりました。コロナの関係で、今年は1月から新学年の始まりです。学校の始まりの様子は、また次回お伝えしますね！

2022年は、1年間マラウイで過ごす年になります。新年なので、わたしも今年の目標を2つ考えてみました。1つ目は、「1日1日を大事に過ごす」です。冬休みに読んだ本で、もし寿命が決まっていたらという設定の小説を読みました。もつとこうできたのに、これもやりたかった、と思い残すことがないような毎日を過ごしたいと改めて思いました。(もっと詳しく話すと長くなりそうなので割愛します。)2つ目は、たくさんの人挨拶をすることです。マラウイの人たちは本当によく挨拶をします。学校でも毎朝、先生たちは挨拶をするためだけに、他の先生たちのもとところに行きます。最初は何か話があるのかな?と思っていたのですが、「just greeting(挨拶)」と言われました。とてもいい文化だなと思います。私もチエワ語でたくさん挨拶をしていきたいと思います。

みなさんの目標はなんですか?みなさんにとって実りのある1年になることを期待しています。

